

CALL FOR PAPERS

KRIMINOLOGIE IM DIALOG –

AKTUELLE PROJEKTE UND INNOVATIVE ANSÄTZE

**7. Netzwerktagung „Kriminologie in NRW“
vom 19. und 20. März 2026
am Lehrstuhl für Kriminologie
der Ruhr-Universität Bochum**

English version below

Der Lehrstuhl für Kriminologie der Ruhr-Universität Bochum lädt herzlich zur Teilnahme an der 7. Netzwerktagung „Kriminologie in NRW“ ein, die am 19. und 20. März 2026 in Bochum stattfindet.

Kriminologische Forschung kann aus unterschiedlichsten Perspektiven betrieben werden: Von der Erforschung der Mikro- bis hin zur Makrokriminalität, über die institutionelle Bearbeitung kriminellen Verhaltens und den medialen sowie politischen Diskurs bis zur Wahrnehmung und Einstellung der Bevölkerung hinsichtlich Kriminalität. Dabei kommen qualitative oder quantitative Methoden zum Einsatz, die von Kriminolog*innen, Jurist*innen, Sozialwissenschaftler*innen, Psycholog*innen oder Praktiker*innen öffentlicher Institutionen oder Vereine sowie weiterer Professionen angewendet werden.

Die Konferenz steht unter dem Motto “Kriminologie im Dialog” und bietet eine Plattform für den Austausch von Ideen, Forschungsergebnissen, Methoden und aktuellen Diskursen innerhalb der breit ausgerichteten inter- und transdisziplinären Kriminologie. Wir würden uns freuen, diese Bandbreite an Themen abbilden zu können und miteinander ins Gespräch zu kommen. Beiträge zu Forschungsprojekten in allen Stadien, sowohl von Doktorand*innen und Wissenschaftler*innen in frühen Karrierephasen als auch von Praktiker*innen sind willkommen.

Bitte reichen Sie ein Abstract Ihres Beitrags (max. eine Seite, in Deutsch oder Englisch) bis zum 15.12.2025 ein. Wir informieren Sie über die Annahme bis zum 15.01.2026. Im Anschluss an die Tagung besteht bei Interesse die Möglichkeit, den Beitrag zu veröffentlichen.

Für eine Konferenzteilnahme ohne eigenen Beitrag melden Sie sich bitte bis zum 15.02.2026 an.

Zur Einreichung Ihres Abstracts, für Ihre Anmeldung zur Konferenz und bei Fragen wenden Sie sich bitte an kriminologie-netzwerktagung2026@rub.de.

Wir freuen uns auf Ihre Beiträge und hoffen, Sie zahlreich im März 2026 in Bochum begrüßen zu dürfen!

Christine Morgenstern, Julia Habermann & Moritz Büchler

CALL FOR PAPERS

CRIMINOLOGY IN DIALOGUE – CURRENT PROJECTS AND INNOVATIVE APPROACHES

**7th Network Conference 'Criminology in North Rhine-Westphalia'
19 and 20 March 2026
at the Chair of Criminology
at Ruhr University Bochum**

The Chair of Criminology at Ruhr University Bochum cordially invites you to participate in the 7th Network Conference 'Criminology in North Rhine-Westphalia', which will take place on 19 and 20 March 2026 in Bochum.

Criminological research can be conducted from a wide variety of perspectives: from research on micro- and macro-criminality, over the institutional handling of criminal behaviour and media and political discourse, to the perception and attitudes of the population towards crime. Qualitative or quantitative methods are used, which are applied by criminologists, legal scholars, social scientists, psychologists or practitioners from public institutions or associations, as well as other professions.

The conference motto is 'Criminology in Dialogue' and it offers a platform for the exchange of ideas, research results, methods and current discourses within the broad field of interdisciplinary and transdisciplinary criminology. We would be delighted to reflect this wide range of topics and to engage in dialogue with each other. Contributions regarding research projects at all stages, from doctoral students and scientists in the early stages of their careers, as well as from practitioners are welcome.

Please submit an abstract of your contribution (max. one page, in German or English) by 15 December 2025. We will inform you of its acceptance by 15 January 2026. Following the conference, there will be an opportunity to publish the contribution if desired.

To attend the conference without submitting a contribution, please register by 15 February 2026.

To submit your abstract, register for the conference, or if you have any questions, please contact kriminologie-netzwerktagung2026@rub.de.

We look forward to receiving your contributions and hope to welcome many of you to Bochum in March 2026!

Christine Morgenstern, Julia Habermann & Moritz Büchler